
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和３年度第２回東海公民館運営審議会 

２ 議題 
１ 令和４年度事業の方向性について 
２ 東海公民館施設改修計画について 
３ その他 

３ 開催日時 令和３年 11月 19日(金)  18時 30分から 19時 45分まで 

４ 開催場所 東海公民館 ２階 大ホール 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 

岡 雄次、前田 末光、本多 正志、宇佐 正志、濵 良才、 
澤近 春奈、澤近 照子 
 
山下建築設計事務所委 代表者 山下 繁男(愛南町執行機関の
附属機関設置条例施行規則第４条第４項に基づく委員以外の者) 

７ 担当所属 

所属名 東海公民館 

担当職員 
(職・氏名) 

館主 鈴木 文博 
主事 飯田 英功 

８ そのほか
の出席職員 

所属名  

出席職員 
(職・氏名) 

 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

飯田主事 
 
 
 
 
 

飯田主事 
 

鈴木館主 
 

 
 
 
 

飯田主事 
 

鈴木館主 
 
 

飯田主事 

 
 

鈴木館主 
 
 
 
 
 
 
 

岡委員 

 
 
 
 
 

鈴木館主 
 
 
 

澤近春奈委員 

 
 
 
 

(この会議が、住民参画推進制度の対象となっており、町ホーム
ページで公開する旨を周知しているが傍聴者がないこと及び
会議での発言は記録し、町ホームページに会議録を公開するこ
と並びに委員以外の者の出席を求め意見を聴くこととなって
いることを説明) 
 
会議の開催に当たり、鈴木館主から挨拶をいただきます。 

 
第２回の東海公民館運営審議会を御案内させていただいたと

ころ、夜分にもかかわりませず御参集いただきありがとうござい

ます。 
本日は、２つの議題について、慎重に御審議いただきますよう

お願いいたします。 
 
会の進行を鈴木館主にお願いします。 
 
それでは、議事(１)の令和４年度事業の方向性についての説明 

をお願いします。 
 
(令和４年度事業の方向性について、＜資料１＞に基づいて説

明) 
 
今、主事から説明のあった要領により進行します。 
事前配付の資料に記入していただいている方もあろうかと思

いますが、できるだけ発言をしていただいて、それを集約するま
ではいかなくとも、意見交換をしながら１事業ずつ進めていきま
す。 
それでは、まず、東海婦人学級についてですが、何か御意見は

ありますか。 
 
旧東海保育所、東海交流館は、岩水地区が町と管理委託契約し

ているということもありまして、春、夏、秋の年３回の除草作業
を行っていますが、今後は、東海婦人学級が管理しているバラ園
も含めて、連携、協力していけば効率が上がって楽になるかと考
えています。 
 
はい。そのほかありませんでしょうか。なければ、次の東海地

区クラブ対抗レクバレーボール大会について、何か御意見はござ
いませんか。 
 
ここに書かれた改善案でいいと思います。前回の運営審議会で

もあったように、館区外の方が多いですし。ただ、大会をなくし
てしまうのはどうかと思うのですが、改善案にある「主体的な大
会運営をクラブチームに働きかける」とは、具体的にどのような
方法をとるつもりなのでしょうか。 



発言者 発言内容 

飯田主事 
 

宇佐委員 
 
 

飯田主事 
 
 
 
 

 
 
 
 

鈴木館主 
 
 

岡委員 
 
 

 
 
 
 
 
 

飯田主事 
 
 
 

岡委員 

 
鈴木館主 

 
 

委員一同 
 

鈴木館主 
 
 

宇佐委員 

 
 
 
 

代表者会等で説明させていただこうかと考えております。 
 
東海地区ふれあいスポーツ大会にもレクバレーボール種目が

ありますが、この事業との関連について考えがありますか。 
 
両大会とも、種目としてはレクバレーボールがありますが、そ

の参加対象は、東海地区クラブ対抗レクバレーボール大会は、日
頃、東海小学校体育館で練習しているクラブチームの方々であ
り、対して、東海地区ふれあいスポーツ大会は、館区住民となっ
ております。また、東海地区ふれあいスポーツ大会の種目につい

ては、令和元年にレクバレーボールをやった実績があるというこ
とであって、次年度以降の種目としてレクバレーボールに固執し
ているわけではございません。 
 
はい。そのほかありませんでしょうか。ないようですので、次

の東海地区清掃活動について、何か御意見はございませんか。 
 
柿ノ浦地区の海岸漂着ごみについては、数人の参加者で対応で

きるようなものではなく、ほかの地区との連携、協力が必要だと
思います。岩水地区は、ほかも同じだと思いますが、地区内清掃

を東海地区清掃活動と同日に行っていましたが、課題改善策とし
て、地区内清掃を別日に設定する方向も考えねばならないと思い
ます。区長さんに集まっていただき、事前会での話し合いが必要
です。海の日には、海岸清掃だけにするということも考えねばな
らないということです。 
 
柿ノ浦の海岸漂着ごみが、毎年あれだけあるというわけではな

いと思います。潮の流れ、風の向きなど関係すると思われますの
で。 
 
状況によって、毎回の判断が必要かもしれませんね。 

 
それでは、今年の状況を踏まえて、来年度の日程や作業内容を

検討するということでよろしいですね。 
 
(異議なし) 
 
続いて、住吉まつりカラオケ大会についてですが、何か御意見

はございませんか。 
 
岩水地区でいうと、敬老会と忘年会、そして、公民館事業でい

うと、住吉まつりカラオケ大会と東海桜まつり、これらへの参加
者は、ほぼ同じ方のように思います。例えばですが、住吉まつり
カラオケ大会と東海桜まつりを一本化して、そうすれば、景品を
豪華に、多くの方に出せたり、また、出演者が少なくなっている



発言者 発言内容 

 
 

飯田主事 
 
 
 

岡委員 
 
 
 

鈴木館主 
 
 
 
 

飯田主事 
 
 
 
 

 
 
 

本多委員 
 
 

飯田主事 
 
 
 
 

 
澤近春奈委員 

 
 
 
 

飯田主事 
 
 

鈴木館主 

 
 

飯田主事 
 

ことへの対応策にもなるのではないでしょうか。 
 
様々な課題がある中で、宇佐委員がおっしゃったようなことも

考えてはみましたが、両方とも伝統ある大会ですので、一本化と
いう評価をすることができませんでした。 
 
２年ほど、住吉まつりカラオケ大会の運営に携わりましたが、

出演者のほとんどが館区外の方々でして、館区内の方が気軽に、
気楽に出演できるような大会にする工夫がいると感じています。 
 

ほかになければ、住吉まつりカラオケ大会と東海桜まつりにつ
いては、手段について要検討ということですね。それでは、次の
高齢者学級と健康体操教室の２つの事業について、何かございま
せんか。 
 
私のほうからよろしいでしょうか。つい先日、高齢者学級と健

康体操教室を併せ、高齢者健康教室と題して開催したところです
が、改善案にも記しているとおり、役場保健福祉課、また、高齢
者支援課との連携、協力事業として、現行福祉施策等を踏まえた
事業とすべきと考えております。東海公民館だけでなく、城辺地

域公民館全体として取り組んでいきませんかと、検討を始めてい
るところでございます。 
 
日曜日開催ということはできないのでしょうか。平日、日中で

あると、働いている方が参加できません。 
 
現役世代を対象とした事業の場合、日曜日の開催を計画します

が、高齢者の方々を対象とした事業の場合は、平日、日中でもい
らっしゃるという想定で計画しております。地域性もあると思わ
れますので、一概には言えませんが。どなたを参加対象とするか
によって、曜日、時間を決めております。 

 
このような高齢者対象事業の場合、家族の付き添い、同時参加

は可能なのでしょうか。できるのであれば、高齢者に付き添う、
同時参加する方のことを考慮して、日曜日に開催することも考え
てほしいです。 
 
事業の内容にもよりますが、そのように事業を拡充するのであ

れば、日曜日の開催も検討させていただきます。 
 
ほかにありませんか。なければ、次の東海地区ふれあいスポー

ツ大会について、御意見をお願いします。 
 
私のほうからよろしいでしょうか。是非とも皆さんに御提案い

ただきたいことがあるのですが、参加者がどうしても若い方々に



発言者 発言内容 

 
 
 
 
 
 
 
 

澤近春奈委員 
 

 
岡委員 

 
 
 
 
 
 

宇佐委員 
 

 
 
 
 

鈴木館主 
 
 
 

飯田主事 
 
 

 
 
 

澤近照子委員 
 

飯田主事 
 
 

澤近照子委員 
 

 
 
 
 

限られてしまうレクバレーボールに替えて、何か良い全世代型ス
ポーツ種目がないでしょうか。同じ大会の中で、若い方々はレク
バレーボール、高齢の方々はグラウンドゴルフと分けるのではな
く、どの種目でも全世代が参加できるようにしたら良いと思うの
ですが。例えば、パラリンピックであったボッチャであるとか、
そういう種目があればと考えています。何かございませんでしょ
うか。 
 
良いと思います。グラウンドゴルフとボッチャであれば、年齢

関係なく交じってできますね。 

 
レクバレーボールは、それは、日頃練習している方が上手いの

で、岩水と垣内を比べたら、垣内のチームが強いですよね。そう
いうところで盛り上がりにかけたかなと感じていました。グラウ
ンドゴルフの方が皆さん楽しそうにやっていましたし、今言う新
しい種目ならなおさら上手、下手、また、体力の差がないでしょ
うから良いと思います。 
 
賞も、優勝、準優勝とかだけでなく、色々な賞を設け、参加者

の楽しみを増やせば良いと思います。レクバレーボールで６人を

選ぶよりは、多くの方が参加しやすい種目とすべきです。区長さ
んへの協力を求めて、運動会に代わるスポーツ大会にしてほしい
です。 
 
それでは、この事業は、全世代が参加できるような種目にする

ということで検討します。続いて、人権・同和教育研修会につい
て、御意見をお願いします。 
 
御意見が出にくいようでしたら、ここで、本日欠席の飯田委員

から提出されている意見を読み上げます。「人権は、常に私たちの
生活のそばにあります。そして、この学びは、決して学校教育だ

けのものであってはならないと思います」です。私も、公民館事
業において、非常に大切なものだと考えております。 
 
令和２年度は、５人の参加しかありませんが。 
 
東海公民館での研修会は、コロナ禍において中止としましたの

で、この数字は中玉分館での実績です。 
 
それにしても少ない人数です。ほかの事業もそうなのですが、

やっていることをほとんど知りませんでした。誘われることもあ

りませんし、周知が足りないと思います。大切なものであれば、
ほかの事業を行うときにはさんでいくなどの工夫をすれば良い
と思います。 
 



発言者 発言内容 

鈴木館主 
 
 
 
 
 
 

鈴木館主 
 

岡委員 

 
鈴木館主 

 
 

飯田主事 
 
 
 

澤近春奈委員 
 

澤近照子委員 
 

飯田主事 
 
 
 

鈴木館主 
 
 

本多委員 
 

 
鈴木館主 

 
 
 

岡委員 
 

飯田主事 
 
 

鈴木館主 
 

澤近春奈 
 

人権学習は、最終的には自分自身の学習です。学習を働きかけ
る方も働きかけられる方も共に向上していき、また、定期に、継
続して、歩みを止めないことが大切なものであって、１人でも２
人でも、という地道な活動からなるものであると思います。しか
しながら、その輪を広げることも重要で、周知、呼びかけの方法
は工夫が必要だと認識しています。 
 
それでは、次のスマホ教室について、御意見はありませんか。 
 
Ｗｉ－Ｆｉ環境は、是非、整えてもらいたいです。 

 
続いて、フラワーアレンジメント教室について、御意見をお願

いします。この事業は、中止なのですかね。 
 
東海婦人学級の一環として事業展開したいと考えております。

実施の際には、東海婦人学級生だけを参加対象とするのではな
く、広く館区の方々に御案内する予定です。 
 
これも平日ですか。 
 

夏休み期間中とか日曜日であれば、親子でも参加できます。 
 
はい。ありがとうございます。日時、曜日などについては、ど

なたを参加対象とするかによって決めさせていただけたらと思
います。 
 
それでは、次の中玉・脇本芸能大会について、御意見をお願い

します。 
 
だんだん人も少なくなり、また、コロナ禍で練習もできていま

せん。１月に皆で話し合って決めたいと思います。 

 
この事業については、地区の方々の御意見を尊重しながら進め

ていくということでお願いします。それでは、最後になりますが、
東海桜まつりについて、御意見をお願いします。 
 
長いこと開催できてないですね。 
 
コロナ禍により、令和元年度、令和２年度の２か年、開催でき

ていません。 
 

芸能活動を継続的にやっている方も少なくなっていますよね。 
 
減っていますね。減っているので、人数が少ないので、定期的

に公民館で練習する団体もほとんどないですよね。先生の家で練



発言者 発言内容 

 
 

鈴木館主 
 
 
 
 

鈴木館主 
 
 

飯田主事 
 
 
 

飯田主事 
 
 

鈴木館主 
 
 

委員一同 
 

鈴木館主 
 

委員一同 
 

鈴木館主 

習したりしているのではないでしょうか。 
 
これまで、12の事業について御意見をいただきましたが、後に

回収するシートと合わせて、令和４年度の事業の方向性について
決定していきたいと思います。議事(１)の令和４年度事業の方向
性についてはこれで終わります。 
 
それでは、議事(２)の東海公民館施設改修計画についての説明

をお願いします。 
 

大方の説明は、私の方からさせていただきますが、内容によっ
て技術的な回答が必要な場合は、山下建築設計事務所の代表者で
いらっしゃる山下繁男さんから回答していただきます。 
 
(東海公民館施設改修工事について、＜資料２＞に基づいて、ま
た、階、部屋ごとに移動しながら説明) 
 
今、説明がありましたが、改めて御質問等はございませんか。

なければ、この案で御承認いただけますか。 
 

(承認) 
 
最後に、議事(３)のその他について、何かありませんか。 
 
(意見なし) 
 
なければ以上です。長時間にわたり御審議いただき、ありがと

うござました。 

 


